

Realizan Feria del Frejol para incentivar su consumo en el país

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, inauguró ayer a la Feria del Frejol, con el objetivo de incentivar el consumo de ese producto, además de diversificar la alimentación en las familias bolivianas. La Feria del Frejol se realizó en la plaza Camacho de la ciudad de La Paz, hoy se realizará en Cochabamba y el jueves en Santa Cruz.

Vásquez recordó que el frejol, producto tradicional en México, llegó a Bolivia hace más de 100 años, actualmente se produce en 50.000 hectáreas, de las cuales, se obtiene 57.000 toneladas para la exportación a países como España, Colombia, Brasil, Venezuela y otros.

“Santa Cruz es el departamento que más produce el frejol en Bolivia con el 88 por ciento de la producción, seguido de Chuquisaca”, dijo.

IBCE: Rebajan precios de maíz, trigo, azúcar y cacao

El precio de la soya aumentó en 8 por ciento en el último mes, impulsado por nuevas medidas de estímulo a la economía de EEUU) así como la incertidumbre en la oferta de Argentina y Brasil por factores climáticos, según informe del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

El precio de maíz cayó en noviembre por una saturación de las reservas en EEUU, fruto de un incremento en la producción; los precios del trigo se mantuvieron a la baja (4 por ciento menos en comparación al mes pasado) ante el informe del Departamento de Agricultura de EEUU, que prevé incremento de la oferta; el precio del azúcar tuvo un leve descenso en comparación al mes pasado, afectado por el incremento en la producción doméstica de China; el precio del café cotizó en el último mes a niveles similares con mayo de 2010, debido a un aumento en los suministros del grano en países como Brasil y Colombia; el precio del cacao experimentó un leve ascenso en la última semana explicado por algunas reformas comerciales en Costa de Marfil.

FAO: Baja tasa de inflación alimentaria en Bolivia

Mientras los niveles de inflación alimentaria en América Latina alcanzaron su nivel más alto en octubre y las grandes economías de la región como Argentina, Brasil, Chile, México y Venezuela presentan tasas anuales de inflación de los alimentos de por lo menos 9 por ciento, de los últimos tres años, los datos de la FAO señalan que en Bolivia hubo una “desaceleración”.

El informe de la Oficina Regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés), informa que las alzas más notorias en las tasas anuales de inflación de los alimentos se dieron en Brasil, Chile y Uruguay, “lo que provocó que se ubicaran en niveles superiores al 9 por ciento y casi un punto porcentual por arriba de lo reportado el mes anterior”.

En tanto que en los casos de Brasil y México, la inflación de alimentos es considerablemente superior a la inflación general.

“En contraste, señala el Informe de la FAO, en Bolivia y Perú la inflación anual de alimentos mostró signos de desaceleración”.

Por su lado, en Argentina, Colombia, Ecuador y Venezuela, se observaron cambios mínimos en ambas tasas de inflación.

La Prensa / La Paz

Los supermercados redondean sus precios

Las empresas aplican los acuerdos a los que arribaron con el Gobierno la pasada semana.

Los supermercados que funcionan en la ciudad de La Paz empezaron a aplicar los acuerdos a los que arribaron con el Gobierno la pasada semana, como el redondeo de los precios y la instalación de puntos de reclamo para sus clientes.

En los supermercados Fidalga, por ejemplo, los precios de los productos que ofertan se exponen sin céntimos y en el Hipermaxi informaron que este proceso será paulatino durante los próximos tres meses.

Un acuerdo en defensa del consumidor. El vicepresidente Álvaro García Linera se encargó de lanzar el pasado viernes la campaña por los derechos de los consumidores de supermercados, que, entre otras cosas, apunta a garantizar el suministro de alimentos y productos en general en condiciones de inocuidad, calidad y cantidad.

Se trata de un acuerdo, más que la emisión de alguna norma, que empezó a ser aplicado ayer. El gerente regional de los supermercados Fidalga, Óscar Aruquipa, informó que el redondeo de precios se aplica desde el sábado en las tres sucursales que tienen en La Paz y a partir de hoy se lo hará en los ocho que tienen a escala nacional. Dijo, además, que se contrató nuevo personal para que se encargue de atender los reclamos de los consumidores, de tal forma que sus clientes se sientan satisfechos cuando sus observaciones sean recogidas.

La persona que tiene algún reclamo puede ser atendida previo llenado de tres formularios: una copia se queda con el cliente, otra con la empresa y la tercera se va al Viceministerio de Defensa del Consumidor.

El gerente regional de supermercados Hipermaxi, Diego Guzmán de Rojas, informó que el redondeo de los precios será paulatino y apuntará a beneficiar a los consumidores en los próximos tres meses en las 12 sucursales que tienen en el territorio nacional.

La viceministra de Defensa de los Derechos del Consumidor, Sonia Brito, señaló que, además, los cajeros de los supermercados exigirán el número de la cédula de identidad de los clientes y realizarán un seguimiento de los reclamos. El acuerdo prohíbe también la publicidad engañosa.

23.000 productos que venden los supermercados Hipermaxi tendrán precios redondeados a favor del consumidor.

Los supermercados deben destacar la producción nacional y también tienen que reemplazar progresivamente el uso de las bolsas de plástico para la entrega de sus productos.

"Como cualquier servicio: el telefónico, transporte, agua y luz, también el de los supermercados es una relación entre ofertantes y trabajadores de la empresa y usuarios que requiere ser siempre reglamentada". Álvaro García Linera / VICEPRESIDENTE DEL ESTADO PLURINACIONAL

Suben precios del pollo y la papa

Los precios del kilo de pollo y de la papa sufrieron una modificación desde la pasada semana. Los comerciantes de los mercados señalan que se trata de una subida de temporada.

El boletín de precios del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras indica que en los mercados de La Paz el precio de la papa desiere subió de 38,89 a 41,11 bolivianos el quintal, mientras que la papa huaycha se incrementó de 43,89 a 45,19 bolivianos. El kilo de pollo subió de 50 a 60 centavos.

